

Mgr Jalabert se rendait à Dakar, ainsi que les PP. Testault, Le Sellier, ancien aumônier du 27e régiment d'infanterie, chevalier de la Légion d'honneur; Siffert, et le Fr. Chrysostôme, Syrien; le P. Leray, les FF. Léger Mona et Hermas Huck allaient en Guinée; le P. Guyénot et le Fr. Antonin Muratet allaient au Gabon; les PP. Le Léal et Van Dooren, le Fr. Marcien Neumeyer se rendaient au Cameroun; enfin, les PP. Monier, Bénéteau et Michel, les FF. Crépin Benoit et Arsène rejoignaient les missions du Chari ou de Brazzaville.

Beaucoup d'entre eux avaient été mobilisés et s'étaient splendidement conduits pendant la grande guerre. Deux surtout: les PP. Testault et Le Sellier, auxquels nous consacrerons ces quelques lignes d'admiration.

* * *

Missionnaires au Sénégal pendant les années d'avant-guerre, le P. Marinus Testault, bien que délié de toute obligation militaire à cause de son extrême myopie, fit, dès le début des hostilités, une demande pour être soldat. Le rôle, qui lui échut fut l'emploi, humble entre tous, d'infirmier. Il s'en acquitta avec ce zèle tranquille, avec ce dévouement sans phrases, cette charité attentive et débrouillarde qui a partout signalé son passage et qui le fit promptement remarquer. Caporal, puis sergent, il gagna sa croix de guerre sous Reims, au milieu des pires dangers. Un concours ayant lieu parmi ceux de sa catégorie pour le grade d'officier d'administration, ses chefs l'engagèrent à s'y présenter; ce myope ce modeste, qu'une excessive timidité privait d'une partie de ses moyens, fit sans beaucoup de conviction les